

二十歳の提言

第5回「市長と語る」

各分野の市民の皆さんが、市長と対談する今年度第5回目の「市長と語る」が、1月30日に実施されました。今回は「二十歳の提言」と題し、6名の新成人が対馬市に感じることを、今後に望むこと等について活発な意見交換を行いました。内容（抜粋）は次のとおりです。



1、成人式での感想、成人になつた実感

【築城】対馬の成人式は、静かで少し緊張感もあっていいなと思いました。選挙の入場券が家に來ることで、大人になつたなと実感しました。

【松村】最近会っていない友

達と久しぶりに再会して、とても懐かしくて楽しかったです。

【山口】佐世保で成人式に参加しました。中学・高校の時の友達と会って、みんな大人っぽくなっていたので、自分も、もう少し大人っぽくならないといけないなと思いました。

【阿比留】自覚と責任を持って頑張っていこうと思いました。同級生に会って年をとつたなあと思いました。

【佐々木】中学校の仲間たちと会えて楽しかったです。みんなと写真を撮って、ワイワイしたことが楽しかったです。

【青柳】全島一緒に成人式で、喧嘩もなく楽しく終われたのでよかったです。20歳になったら選挙もできるので楽しみです。

2、対馬で仕事をしようと思つた理由

【築城】看護助手の仕事をしています。外に出てみたいのもあったのですが、いちばん残ってほしかったのは祖母たちなんです。福祉などの仕事に興味があり、ちょうど求人があつて就職できたので、対馬に残りました。

【松村】私は福岡の自衛隊に3ヶ月いたのですが、対馬が好きなので戻ってきました。自衛隊員として対馬で働くことは重要なことですので、しっかり働きたいと思います。

【山口】はじめて対馬にきた時、空港から部隊に行くまでに1回も信号に引つかからなかったなので、信号がないのかなと思います。買い物する場所や娯楽施設がないので困



すこし緊張気味の出演者たち

りました。

【阿比留】もともと自衛隊志望だったので、長男ということもあり、父が病気を患っていたので、家に残ってがんばろうと思いました。仕事はデイサービスに携わっています。高齢者と接する毎日です。楽しい職場です。

【佐々木】周りの人や自然と



敵原町在住 陸上自衛隊対馬防備隊勤務
山口 勇気さん
(佐世保市出身)



敵原町在住 陸上自衛隊対馬防備隊勤務
松村 健三さん
(美津島町出身)



美津島町在住 対馬いづはら病院勤務
築城 瑞穂さん
(豊玉町出身)

かが好きなので帰ってきてきました。醤油づくりを少しずつ覚えさせてもらっています。醤油づくりは奥が深いです。対馬に戻ってきて良かったと思っています。

【青柳】親が近くにいるので安心感があるし、汚れてない対馬の空気が好きです。福岡とかに遊びに行くときよく疲れますが、対馬は落ち着きやす。就職してもうすぐ2年になり、やっと仕事を覚えて人並みにできるようになってきたのですが、観光地とかを聞かれることが多いので、もっと勉強したいなど。自分も行ったことがない場所に、行ってみたいようになります。

3、対馬が好きという気持ち
は、何パーセント。

【築城】80%。対馬は海が綺麗で人が温かいです。近所の人とかでも、よく面倒をみてくれたりするところがいいと思います。マイナス点は、遊ぶところがないことです。休みの日には、家にいるか友達と遊んだりしています。個人



対馬は70%ぐらい好きと語る山口さん

的には映画館がほしいです。

【松村】90%。親がいて遊ぶ友達も多いし、自然が好きなので。マイナス点は、やはり遊ぶ施設がなく交通が不便なことです。また、自分の同級生が少ないこともあります。

【山口】70%。自然が多くて海が綺麗なので。マイナス点は、娯楽施設と交通の不便な点です。私も映画館がほしいです。

【阿比留】80%。人が温かいところが好きです。マイナス点は、仕事がないので友達がほとんど対馬を離れていくところです。対馬に残りたいけど、仕事がなくという人が友達に何人かいます。

【佐々木】90%。最初帰って

きたときは100%だったのですが、木が伐採されたりしているのが残念だなと思いました。海が好きでいい人はかりなので、対馬での暮らしには満足しています。娯楽施設については、福岡に行った時の楽しみにとっておけばいいと思います。対馬には対馬のよさを残すべきだと思います。

【青柳】70%。優しい人が多く、自然が大好きなので。マイナス点は、友達が対馬に帰ってきていないのが寂しいです。仕事がないから対馬に帰れない友達がいます。そういう寂しさです。

【司会】就職が厳しいということですが。

【市長】皆さんが言われるこ



70%と語る青柳さん

とはよくわかります。雇用の場ということですが、今年は企業誘致がいくつかできるでしょうから、雇用も少なくてくると思いますが、今後も取り組むべき問題ですね。映画館がこんなに出るとは思いませんでした。



市長は話しやすいと築城さん

4、市長のイメージ、また望むこと。

【築城】頑固な人かと思ったのですが、話しやすい人だと思えました。対馬の良いところを大事にしつつ、自慢できる島にしてほしいです。

【松村】優しくて頼りがいがありそうです。テレビを見ているときは、堅そうなイメージだったので、堅そうなのを話してみて優しくそうだなと思いました。中学校の後輩として、素晴らしいと思います。



豊玉町在住 対馬空港勤務
青柳 鈴香さん
(豊玉町出身)



美津島町在住 江口合名会社勤務
佐々木 大剛さん
(厳原町出身)



美津島町在住 あすか福祉会勤務
阿比留 勇次さん
(美津島町出身)

【山口】誠実そうだと思いま
す。

【阿比留】偉大な人、優しい
方だと思えます。対馬のリー
ダーとして期待しています。

【佐々木】オーラがあると思
います。あまり背だけはな
いですが、それ以上に大きく見
えます。海の幸、山の幸がお
いしいのでぜひ守ってもら
いたいと思います。

【青柳】いつも笑顔というイ
メージです。



市長は偉大な人と回答する阿比留さん

5、逆に、気になるところ。

【佐々木】談合事件の話を聞
きたいなと思います。

【市長】昔から話し合いをし
て、仕事をするという慣習が
日本にあります。業者が話し
合いをして、入札を行うの
が談合ですが、今回の問題は、
官製談合という話があります。

役所と業者が一緒になって話
し合いをして、落札者を決め
るということです。そういう
ことがあり得るはずがないの
です。このことについては、
司直の手にゆだねられていま
すが、そういう心配は一切あ
りません。

6、市長から若者への質問

【市長】夢や希望を教えてください。また、今後どのような対馬を望みますか。

【築城】結婚したら子どもは
2人か3人ほしいです。対馬
がにぎやかで、みんなが帰っ
てきたくなるような元気な島
にしてほしいです。

【松村】10年後は、若い人た
ちも島に戻りたくなくなるよ
うな島になったらいいと思
います。若者達が集まる娯楽施設。そ
ういうものが一つでも出来
ればいいと思います。

【山口】よその人は、吉岐も
対馬も同じだと思っています。
対馬は対馬だとはつきり理
解してもらえないように、また、
若い人も外から対馬に來たい
と思えるような行事やお祭り



などをもっとアピールしてほ
しいです。自然が多く海が綺
麗なので、それを生かしてテ
ーマパークとかも作ってほし
いと思います。

【阿比留】仕事でお年寄り
と接して感じるの、やはり交
通手段です。離れたところに
住んでいる方は、通院にバス
で1000円以上払っている
ようで、すごく負担が大きい
のではと思います。

日帰りデイサービスという
事業があつて、週に1度利用
している方も多いのですが、
4月から月2回になりますの
で、かわいそうだと思います。
家に引きこもっていたら、認

知症とか、病気が進行するこ
ともあると思いますので。

【佐々木】最終的には対馬で
自給自足をしたいです。今後
は高齢化が進み、お年寄りも
増えると思うので、福祉施設
や老人ホーム、バリアフリー
など老人が安心して生活でき
る環境になればいいと思いま
す。

【青柳】対馬の人と26歳ぐら
いで結婚して、子供は2人か
3人生んで、おじいちゃんお
ばあちゃんになるまで、ずつ
と対馬で暮らすのが希望です。
交通手段が少なく車と運転免
許がないと移動ができないの
で、老人でもどこでも行ける
ような交通手段がほしいと思
います。

7、若者から市長への質問

【築城】二十歳のときは、何
をしていましたか。

【市長】福岡大学の学生でし
た。よく遊びよく学んだつも
りです。

【松村】市長になって大変だ
なあと思ったことは何ですか
【市長】仕事で苦労していや
だと思ったことは無いですが、



こちらが言ってる事が理解さ
れないのが一番いやです。

【山口】対馬に自衛隊がある
ことについて、どのように思
いますか。

【市長】国境政策をどんどん
進めていかなければいけない
と思います。対馬は国境を確
定させる位置にあるわけです
から、国を守る最前線として
定住促進を図り、自衛隊と共
に頑張っていきたい。自分の
愛する人を思う気持ちで郷土
愛になり、郷土愛が大きくな
れば愛国心になる。そういう
愛国心を育てていかなければ
いけないと思います。自衛隊
があることは本当にいいこと



だと思えます。

【阿比留】休日の過ごし方を聞かせて下さい。

【市長】休日はないですけれど、毎日夜中の0時から3時頃までが、自分一人の時間です。この時に、いろんな本を読んだりテレビを見たりしています。それが休日と言えます。休日でしょう。

【佐々木】市長の夢は何ですか。

【市長】対馬に生まれてよかった、対馬に住んでよかったと思えるような対馬をつくるのが夢です。

【青柳】今、一番楽しいことはなんですか。



【市長】今後はストレス社会ですから、頭を休め、職場への鋭気を養うという時代が来ます。「何もしない贅沢」という言葉がありますが、対馬はまさにそういう島だと思います。そういうふうには、対馬を今後、どのようにしたらいいのかということを見ることが楽しみです。

8、出演した若者たちの夢

【築城】人の役に立ちながら自分を磨いて行けたらいいなと思います。

【松村】仕事を一生懸命頑張つて、結婚して幸せに暮らせばいいと思います。目標は

親です。

【山口】立派な自衛官になりたいです。目標としている人は上司です。

【阿比留】陸上を続けているので、次の世代を育てていきたいと思えます。

【佐々木】子ども達と一緒に野球して、指導もできたらいいなと思えます。

【青柳】食べるときにすごく幸せを感じるので、結婚して子どもに3時のおやつを作ったり出来るようになりたいです。

最後に
市長から皆さんへ一言

【市長】若い人には、常に夢を持って、体制や地域に対して目を光らせておいてほしい。そして夢は願えば必ず叶うという信念のもとで、夢を追い続ける人になってほしいと思えます。

モンテニユという哲学者が言った言葉で、「人生の価値はその長さにあらずして、その用い方にある。ある人は長く生きはしたが殆んど生き



いい日本を対馬からつくってほしいと若者に語りかける松村市長

なかつた。生きるとは燃えることである。死は燃え尽きた時に静かに訪れる安らぎである」とあります。自分の目標に向かって全力投球して下さい。

若い人が気概をもって時代に挑戦していくことで、世の中は変わっていきます。ぜひ頑張つて下さい。いい日本を対馬から作りましょうね。

終始、和やかな雰囲気です。進んだ今回のテレビ収録。対馬の次世代を担う若者達の今後の活躍に期待し、エールを送りたいと思います。

市長の動き

《2月》

2～3日 長崎県育英会役員

会 (長崎市)

7～8日 県離島振興協議会

理事会 (長崎市)

10日 市政説明会

(比田勝小学校区)

12～14日 ミスト農法視察、

対馬振興プロジェクト

東京会議

(新潟県妙高市、東京)

15日 対馬市幹部職員研修会

16日 総合計画等審議会

17日 市政説明会

(佐須奈小学校区)

19日 対馬少年の主張大会

20～22日 県離島振興協議会

理事会、県水道協会理

事会、その他県各種協

議会・連合会・公社・

財団等理事会及び総会

(長崎市)

23日 定例記者発表、総合計

画等審議会答申

24日 対馬市男女共同参画推

進懇話会